

TERRES
CATALANES

TERRES CATALANES

Pyénées Roussillon Méditerranée

Le numéro
des

20
ans

**COUPS DE FOUDRE
À COLLIOURE !**

Le livre d'Or de **Willy Mucha**

**20 HISTOIRES
EXTRAVAGANTES**

Je suis monté dans le clocher de Collioure

J'ai manœuvré un cargo dans Port-Vendres

Le vainqueur de Koh Lanta est fauconnier à Valmy !

Indiscrétions au Grand-Hôtel de Font-Romeu

Nous avons retrouvé le microscope de Pasteur,

la première photo sous-marine, la momie de Perpignan

L 13038 - 72 - F. 7,00 € - RD



Jérôme Pujol

« Chercher à servir d'autres Catalans »

BIO EXPRESS

Jérôme Pujol, avocat d'affaires aux Barreaux de Paris et de Bruxelles, est aussi depuis deux ans le président de l'Association des cadres catalans de Paris. Venu à Paris pour poursuivre ses études, il vit dans la capitale depuis plus de 20 ans.

Lorsque l'on souhaite évoquer notre Catalogne, les images se bousculent tant les symboles de l'identité de notre département et de la culture catalane sont nombreux et riches : le Canigou, le Castillet, les sardanes, Collioure, la cuisine, le rugby et tant d'autres encore... Pourtant, il en est un qui se démarque et traduit, à mes yeux, l'essence de notre culture : les barques catalanes. Décorées aux couleurs locales, qui les différencient et les rendent reconnaissables entre toutes, elles portent avec fierté notre identité originale de port en port. Et puis elles sont capables de prendre la mer par temps calme et de tenir le cap dans la tempête jusqu'au retour à terre. Comme ces barques, le Catalan que je suis est voyageur : animé à la fois par le goût du voyage et l'attachement au territoire qui m'a vu grandir. Comme ces barques encore, le Catalan est fier. Il a sa culture chevillée au corps et se réjouit de chaque occasion de la faire connaître et de la partager. Aussi loin que l'on a pu remonter dans notre arbre généalogique, ma famille est catalane depuis au moins trois siècles. Le berceau familial est à Argeles. Certains de mes ancêtres ont d'ailleurs été maires de ce village au XIX^e siècle. C'est sûrement d'eux que je tire inconsciemment mon plaisir à servir modestement des Catalans. Mais je dois confesser être né à Montpellier (aïe !!) car mes parents y suivaient alors leurs études. J'en ai

sûrement tiré une prédestination au voyage ! Je fais en effet partie des nombreux Catalans qui, très tôt, ont quitté le port pour se former, découvrir d'autres cultures et saisir des opportunités professionnelles.

A Paris tout d'abord, pour des études de droit et de commerce. Souvent en lieu et place des cours de droit (il y a prescription !), je préférerais flâner dans les salles des ventes, animé par l'envie d'embrasser la profession de mon père, amoureux d'art et d'histoire : celle de commissaire-priseur. A l'étranger aussi : deux ans en Roumanie au sein du prestigieux Cabinet Gide Loyrette Nouel. Puis, comme la barque catalane qui trace sur l'eau son propre sillon plutôt que de suivre le chemin du bateau qui la précède, j'ai finalement choisi la profession d'avocat. Toujours suivre sa propre voie...

FAIRE VIVRE UN RÉSEAU D'ENTRAIDE

Depuis mon retour à Paris, je conseille aussi bien de grandes entreprises internationales que des entrepreneurs, connus et audacieux, à l'origine de sociétés internet innovantes. C'est tout naturellement que j'ai rejoint l'Association des cadres catalans de Paris, que j'ai l'honneur de présider aujourd'hui. J'y ai retrouvé d'autres Catalans, tout aussi attachés à notre territoire d'origine. A notre modeste niveau, nous cherchons à faire vivre l'identité catalane dans la capitale

et à y soutenir, à la hauteur de nos possibilités, toute initiative locale qui contribue au rayonnement économique et culturel de notre département. Nous nous réunissons régulièrement, de manière conviviale, autour de conférences économiques ou culturelles, ou tout simplement pour suivre les performances de l'USAP.

Notre objectif est de fédérer le plus largement possible tous les Catalans vivant à Paris et de faire vivre un réseau catalan d'entraide. C'est dans cet esprit que j'ai cherché à impulser un nouveau lien avec la Catalogne du Sud en tissant des liens forts avec la délégation du Gouvernement de Catalogne à Paris. Par ses nombreuses activités, notre association reste ainsi en lien étroit et régulier avec l'activité économique et culturelle du pays.

Toutes ces activités, bien que prenantes, me rapprochent de mes terres catalanes. Ces vingt dernières années, à chacun de mes retours réguliers en Catalogne, j'ai vu mon département évoluer, se transformer, se moderniser et l'identité catalane s'affirmer année après année.

Partir m'a ouvert les yeux sur les richesses de notre département. Des entreprises nouvelles se créent aussi, certes pas encore en nombre suffisant et beaucoup reste à faire pour que la richesse économique de notre département soit au niveau qu'il mérite. Mais les énergies sont là ! □

